
Compte rendu du conseil de Kerfeunteun

 20 mai 2025

Lieu de la rencontre : MJC de Kerfeunteun

Horaires : 20h-22h

Nombre de personnes présentes : 16

Déroulement de la rencontre

En préambule de la réunion, présentation de Catherine, nouvelle directrice de la MJC de 
Kerfeunteun, qui représentera la MJC au conseil de quartier.

1- Aire gourmande de Coat Ty Dreux

Mise en lien avec Mme Le Bris, agent des espaces verts, pour clarifier ce qui revient aux habitants et 
ce qui revient à la ville. Contact avec la maison de quartier du Moulin vert voisine du lieu. Une autre 
réunion est prévue pour le 20 juin afin de formaliser un projet, créer des groupes pour faire revivre 
ce lieu avec les habitants et parvenir à une description collective du projet. Le projet sera écrit par 
Coralie et France avec les habitants. Des temps d’animation sont envisagés en juillet et août, peut-
être avec une écrivaine, un musicien. Christine propose de s’associer pour une lecture à destination 
des jeunes enfants (association Lire et faire lire). Un flyer d’information (en doc joint) est réalisé.

 

2- Rénovation énergétique citoyenne

Evaluation par Tyneo d’une vingtaine de maisons dans le quartier du grand séminaire. Le constat 
qu’il s’agit du même type de travaux a mené à une organisation collective à titre expérimental. 

Le Conseil général est partie prenante, ainsi que l’Institut de géo-architecture de l’université de 
Brest pour un travail tutoré avec 4 étudiants. Ceux-ci ont rendu compte de ce travail aux élus, ont 
présenté le résultat de leur étude et remis un rapport. Un des quatre étudiants, Quentin, effectue son 
stage chez Tyneo pour 6 mois. Il est motivé par la dimension technique et sociale et a comparé les 
différentes évaluations. 

Une nouvelle réunion est prévue pour choisir les modes d’organisation, sans doute un travail en « 
fresques ».

L’élaboration d’une charte est prévue pour mettre au point les règles communes, et que chacun 
puisse se référer à un cahier des charges. Tyneo ne s’engage que si les habitants s’engagent. 

Le diagnostic est important pour qu’il n’y ait pas de flou pour les habitants concernés

Il s’agit de définir les types de travaux (en 8 points) pour que chacun se positionne, puis de 
s’organiser par groupes thématiques et lors d’ateliers avec les étudiants.

 



3- Une médiathèque à Kerfeunteun

Un bref rappel du projet est fait, ainsi que de la tenue d’une réunion du 27 mai sur la restitution de 
l’étude de faisabilité par le cabinet Etyo, lauréat de l’appel d’offre lancée par le bureau 
communautaire de QBO. Des entretiens individuels et un atelier collectif ont été menés pour définir 
les souhaits d’habitants représentatifs, avec la participation notamment du directeur du réseau des 
médiathèques de QBO.

Etyo a fait une première restitution, jugée sérieuse et complète, de son étude. Restent les questions 
de gouvernances sur le projet, le comité de pilotage souhaitant étudier deux autres lieux sur le 
quartier. Le manoir de Missilien mitoyen de la mairie-annexe de Kerfeunteun, rénové et agrandi 
ayant emporté la majorité des opinions favorables lors des entretiens et ateliers en raison de ses 
nombreux avantages et de la cohérence de l’emplacement (centralité, transports, parkings, 
proximité écoles/Ehpad, parc de la mairie, commerces et services, etc.)

 

4- Respect zone 30km/h quartier avenue des Chasseurs.

Depuis la construction de nouveaux bâtiments (logements, entreprise) dans le quartier de la 
Métairie neuve, les riverains ont constaté une circulation plus intense et moins de respect de la 
limitation de vitesse de cette zone 30km/h. Lors d’une réunion avec le responsable du service voirie, 
il a été pointé un manque de budget et/ou d’agents disponibles pour tout aménagement. Passage 
piéton 3D, radar pédagogique, comptage des véhicules, marquage au sol, aucune solution n’est 
vraiment satisfaisante. Le problème a été signalé à la police municipale, l’idée d’un radar de chantier 
avec verbalisation est proposée. L’élu de quartier rappelle que la dotation globale de fonctionnement 
des communes est restée la même pour Quimper depuis 2013. Le problème touche aussi d’autres 
parties du quartier. Le conseil de quartier opte pour la réalisation et la distribution de flyers (voir 
doc joint) dans les zones concernées afin d’appeler chacun à la vigilance et au respect de tous les 
utilisateurs de la rue. 

 

5- Actualités du quartier

· Point sur la reconstruction de la cabane à dons Bd des frères Maillet après l’incendie de décembre 
2024. Le chantier sera réalisé par le fablab de la MJC de Kerfeunteun qui a proposé le meilleur devis 
et le délai le plus court. 

· QBO a acquis le site de l’ancienne entreprise « Fileuses d’Arvor » (à Ty Nay), dont un bâtiment 
avait été endommagé par un incendie. Un parc d’activités tertiaires va y être réalisé, pour un budget 
de 2,650 millions d’euros, des entreprises sont demandeuses et l’ensemble est prévu environ pour 
2027.

· La tribune du parc sportif de Penvillers pouvant accueillir 1000 spectateurs et ses deux salles 
polyvalentes devraient être réalisées en 2026. Les aménagements du parc urbain, avec notamment 
des traversées sont aussi en cours.



· La fermeture annuelle du bureau de Poste de l’avenue de la France libre est prévue du 4 au 23 août 
2025

· Toute la ville : un inventaire des toilettes publiques est en cours. 

 

6- Utilisation du budget 2025 du conseil de quartier 

Pour mémoire, le projet d’abri à vélos lauréat au budget participatif 2023 n’ayant pu être réalisé 
pour des questions de localisation, on se dirige vers une convention avec la salle de sport UGSEL 
pour une installation sur son terrain. Une réalisation en 2025 impliquera nécessairement un surcoût 
par rapport au budget estimé en 2023.

Interrogation sur faisabilité d’installation d’arceaux de stationnement vélo à Gourvily (sur le 
domaine public). Rappel de l’existence du baromètre vélo. 

Proposition de boîtes à livres, tables, jardinières à Coat Ty Dreux. Les membres sont invités à faire 
des propositions pour les micro quartiers (barbecues, tables couvertes, remplacement de passerelles 
pourries (rue Baudelaire, rue du Cosquer) pose de bancs sur la contre-allée avenue de Bécharles. Les 
réalisations se feront selon le budget (une estimation du coût « installé » de chaque équipement a 
été demandée aux services de la ville pour permettre de dégager les priorités d’équipement selon le 
budget disponible.

Annexes : 

Flyer pour l’évènement du 20 juin 2025, sur le jardin de Coat Ty Dreux



 


